

## 令和4年度 成田市議会 議会報告会 アンケート集計結果

- 開催日時 令和4年11月3日(木・祝) ①午前10時 ②午後6時
- 会場 成田市役所 議会棟3階 議場・第1委員会室及びオンライン会場
- 開催方法 対面方式及びオンライン方式によるハイブリッド開催
- 参加者数 午前の部 対面:12名 オンライン:9名(意見交換 3名参加)  
午後の部 対面:4名 オンライン:7名(意見交換 2名参加)

### 《アンケート結果》

#### ◆性別

	午前	午後	オンライン
男性	8	4	5
女性	4		1
未記入			

#### ◆年齢

～19歳	20歳代	30歳代	40歳代	50歳代	60歳代	70歳代	80歳～
	2		5	4	5	4	2

#### ◆住所(地区)

成田	公津	八生	中郷	久住	豊住	遠山	NT	下総	大栄	市外
7	4	1		1		2	6			1

◆議会報告会について

○議会報告会開催を何で知ったか(複数回答)

議会だより	広報なりた	議会ホームページ	ポスター	自治会回覧板や掲示板	議員	その他
8	10	3	2	4	2	Twitter 2 Instagram 2 口コミ 1

○参加回数

初めて	以前も参加
13	9

○報告時間(無回答:1)

長い	ちょうど良い	短い
2	14	5

○報告内容(無回答:3)

わかりやすかった	わかりにくかった	どちらとも言えない
5	3	11

○開催場所(無回答:1)

よかった	よくなかった	どちらでもない
18		3

○開催の曜日及び時間帯

適切	適切でない
19	3

- いつでもOKです
- 平日の夜お仕事をしている人、土日学生、平日の午前、未就園児の親
- 年に1度ではなく、定例会ごとに実施してほしい

○新型コロナウイルス感染症の影響がある中、「参加者人数を制限した対面方式」と「オンライン方式」を併用して開催となったことについて(無回答:8)

よかった	よくなかった	どちらでもない
12		2

○今後の報告会にはどのような形式を希望しますか(無回答:3)

市役所、公民館等での集合形式	オンライン等
11	8
● YouTube でのライブ配信	

○意見交換について(無回答:9)

全体での意見交換	小グループごとの意見交換
9	6

○テーマについて(無回答:8)

現状のままで良い	自由なテーマで	テーマを決めて話す
10	3	1

○報告内容に関する質問、感想、意見等

- Zoom 参加者に、資料をメールで送ってほしい。Zoom を利用する講習会ではそうしている
- Zoom を利用するなら、YouTube 等で誰でも自由に参加できるようにしてほしい。事前申込みなど、参加までのハードルが高い。誰もが出入り自由に行けるのが開かれた議会かと思う
- 書類を見ればわかるので、文面を読み上げるのではなく、それらのもっと掘り下げた話を聞きたい
- コロナの中では対面とオンライン両方式での参加はとてもいいが、かなり前から報告会のお知らせがあっても参加する市民が少ないのと、若い方が不在であるのは残念
- 資料に書いてあることを読み上げるだけなのであれば、報告会に参加することにあまりメリットがないと感じた。画像、動画などを活用したプレゼン要素があった方が、現地で聞きに来たメリットを実感できる
- 報告内容に制約がありすぎ
- 「話を聞いていない」「あれが良くない」とか言っても始まらない
- お互いの立場で、できることをやるしかない。そのための意見交換、話し合い
- 自由テーマ
- 議員の方の報告はスラスラと読み上げていたが、各部署の職員の下書きをチェックして、きちんと納得の上なのか

◆議会中継について(複数回答可)

ケーブルテレビで見たことがある	インターネットで見たことがある	見たことがない	傍聴したことがある
2	5	5	2

◆議会だよりについて

○読んだことがあるか(無回答:8)

いつも読んでいる	たまに読んでいる	読まない
7	5	2

○議会だより「みんなのなりた」について、感想、意見

- 活動経過をきめ細かく書いてほしい
- 簡単な説明にしてもらいたい
- 反対、賛成の理由も載せてほしい
- 自分の住んでいる成田なので発展、安全をチェックしている

## ◆その他、議会に対する意見、提言

- 今回は Zoom での、参加だったが有意義に感じた
- Zoom 参加者にも、資料をお願いします。画面共有でも可
- 私が喋り過ぎたせいで、議員からの発言が少なかったのか。感じたことを話して欲しかった。ちょっと足りないと思います。演説はいらないが
- 報告内容でさえ、つかえて読む人がいたのは。それならあなたでない誰かでも出来るのでは
- 郷に入れば、そのようになるのだろうか
- 少しの期待とまあまあ残念が入り混じっている。話し足りない
- 新しい試みにチャレンジされている議員さんに敬意を表します。議会事務局の方もお疲れ様でした
- 市民の声をより広くみ取れるよう SNS を活用してほしい
- 市民の声をいつも聞き、反映してほしい
- 市民の声を代表して活動している議員と交流できる大変貴重な機会を設けていただき、ありがとうございました。ただせっかくやるなら、もっと一般の方が多く参加するようなアクションをした方が良いと思う
- 設けた機会に対して、議員と市民、それぞれの立場でもっと多くの人が一緒に考え、まちを良くしていきたい
- このような機会を作ってください感謝します
- 発言しない後ろの方が関係ないという様な顔していた
- もっとたくさんの方の発言を聞きたかった
- 国会だけでなく市議会でもそうなのかと残念だった
- 自分の時間を割いてまで市民がここに参加することは、市政に対して想いがある人達だと思いますので、真摯に向き合って欲しいです。その場で答えられないはわかりますが、次回までに答えるようにします等、誠意が欲しいです。そしてきちんと応えていただきたい
- Zoom 参加者の顔を写して、意見も報告会全体の中で取り上げてほしい
- 議会活動を見る限り、議員30名は多すぎる。他市を参考に
- 公約に定数削減をあげている議員も何もしていない
- 女性の議員を増やす努力をしてほしい
- 今回2回目です
- 議員さんは地域の代表ですので、新事業 etc は一般市民に。加えて小さな報告会でもありましたら、見えるかも「あり」かな？